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审计整改与专题询问相结合 贯彻中央精神的生动实践

市人大常委会专题询问
形成解决问题合力

8月26日下午，市十四届人大常委会第十一次会议对2013年度市本级预算执行审计工作报告中
反映问题整改情况开展专题询问，成为贯彻中央意见精神、全面推进依法治国的一次生动实践。
专题询问上，常委会组成人员就公务卡管理、养老扶持资金管理、幼儿园建设资金拨付、垃圾处置
设备的投入、政府投资项目管理等热点问题充满“辣味”地询问相关部门负责人，力求做到询出实
情、问出实效，询问对象的回答紧扣主题、敢于直面问题，并表示要把询问作为抓落实的开始。
郑州晚报记者 袁帅

市人大常委会主任白红战
指出，对审计发现问题整改落实
情况开展询问，就是针对审计工
作报告反映的“年年审计年年
有”“屡审屡犯”“审而不改”现象
跟踪监督，督促解决政府重大投
资项目、社会和民生事业项目资
金管理使用存在的突出问题，提
高政府的公信力和执行力。

8 月 26 日下午的专题询问
会上，副市长薛云伟、市财政局

局长刘睿、市地税局局长李新峰、
市卫计委主任顾建钦、市民政局
局 长 谢 霜 云 、市 教 育 局 局 长
李陶然、市城管局局长赵新民、
市建委主任陈新、市科技局局长
文广轩、市工信委主任苗晋琦、
市园林局局长张胜利、市人防办
主任李幸福到场应询。

如此强大的专题询问阵容，
自本届市人大常委会组成以来，已
经数次出现。在场的与会人员也

从最初的惊讶到习惯，认为这已是
市人大监督工作的“新常态”。

下一步，市人大常委会将按
照中央意见要求，认真学习借鉴
全国人大常委会的经验做法，
加强和改进审计查出突出问题
整改情况的跟踪监督，对整改
落实不力、存在“屡审屡犯”问
题的单位和部门，将采取质询、
特定问题调查等监督手段，依
法进行问责。

焦大宏委员：近年来，政府
审计机关作为政府重要经济监
督部门发挥的作用越来越凸显，
请问市政府对审计查出问题是
如何加大整改力度的？

副市长薛云伟：市审计局对
查出的问题，依法向有关单位出
具了审计报告、下达了审计决定，

作出处理，责令整改。召开专门
会议，认真贯彻落实市人大常委
会审议意见，为保证整改效果，组
织专门力量对有关单位的整改
情况进行审计回访和督促检查。

市政府还专门制定了措施，
强化督促审计整改落实。一是
实行审计整改报告制度，市政府

每年向人大作审计查出问题整
改报告；二是建立审计整改工作
督查制度，列入政府督查事项；
三是健全和完善审计整改结果
通报和公告制度，通过审计结果
公告向社会公开，以公开促整
改；四是认真贯彻国务院意见，
促进审计整改。

翟桂红委员：针对审计工作
报告中提出的“资金支付审批不
严格、现金结算比例过大”问题，
如何加强和完善相关公务卡管
理制度，具体措施有哪些？

市财政局局长刘睿：针对
审计工作报告指出的问题，主

要采取四项措施：一是实现财
政国库集中支付全覆盖。二
是规范资金支付行为。明确
要求现金提取不超过单位经
费总额的 4% ，公务卡结算规
模 要 比 上 年 度 提 高 20% 以
上。三是加强日常监管。设

置 22 条预警规则，实行智能化
自动监控，对每一笔现金提取
事项都纳入监控范围，尤其对
现金提取超过单位经费总额
4% 的事项，系统自动拦截不
予办理相关业务。四是全面
推进公务卡制度改革。

张文随委员：发票是税收征管
的基础，针对审计工作报告中提出
的违规代开发票未严格落实税收
征管政策问题，如何堵塞发票管理
中的漏洞，具体措施有哪些？

市地税局局长李新峰：针对

审计工作报告中提出的问题，我
们已经整改到位，对相关单位和
责任人进行了经济处罚和扣分
处理。对于不符合规定的代开
发票行为，及时作出了相应的退
库、调库处理，确保地方财源不

受影响。另外，我们还在全国率
先建立了 24 小时打击发票违法
犯罪行为快速反应机制；每年都
要联合公安部门开展一次打击
发票违法犯罪行为集中行动，有
效堵住发票管理的漏洞。

崔豫琳委员：医患纠纷是目
前医院矛盾比较突出的问题，如
何规范管理，有效缓解医患矛盾？

市卫计委主任顾建钦：我
市在解决医患纠纷方面的主要
做法是，全力推进医疗纠纷第
三方调解机制，成立郑州市医

疗纠纷人民调解委员会，设主
任 1 名，专职调解员 6 名，接待
咨询 2 名，工作人员 1 名，拥有
医学专家369名，法律专家120
名；严谨高效，公平公正开展
医疗事故技术鉴定；建立安保
联动机制，保障医患正当权益。

马斐颖委员：目前我市
的养老服务体系建设还不够
完善，如何不断提高养老服
务水平？

市民政局局长谢霜云：下
一步将重点推进和完善以居
家养老为基础、社区养老为依

托、机构养老为支撑的社会养
老服务体系，着力构建9073的
养老格局。即90%的老年人居
家养老，7%的在社区养老，3%
的在机构养老。目前，全市社
会办养老机构快速发展，已达
46家，设置床位1万多张。

我市社会办养老机构已达46家

张艳华委员：适龄幼儿入
学压力很大，公立、私立幼儿
园发展不均衡，如何有效改善
这些问题？

市教育局局长李陶然：我
们已研究制定了第二个学前教
育三年行动计划。到 2016 年
底，全市学前教育三年毛入园率

将达到90%，学前一年毛入园率
达到95%，公办和普惠性民办幼
儿园在园幼儿比例占90%左右，
办园水平达到政府教育督导部
门等级评估标准的比例占80%
左右，新增公办幼儿学位16万
个，努力做到新建社区居民子女
不出小区上幼儿园。

2016年底学前教育三年毛入园率达到90%

王竹强委员：随着城市人
口的不断增加，垃圾处置问题
也考验着城市管理水平，请问
我市如何加大垃圾处理的投
入，具体计划和措施是什么？

市城管局局长赵新民：
“十三五”期间我市计划投资

55 亿元，在东部和南部分别建
设日处理能力 4000 吨、3000
吨的垃圾焚烧发电厂，在西部
实施荥锦圾焚烧发电厂搬迁
扩能建设。到 2018 年年底前
三个垃圾焚烧发电厂可全部
建成投用。

吴卫平委员：如何加强政
府投资项目的管理，规范核算
工程造价？

市建委主任陈新：建立完
善发改、财政、审计、建委联合签
证领导小组及工作机制，强化工
程变更签证制度，重点工程邀请

审计部门提前介入，实施全过程
审计，严控工程成本，使所有项
目造价均处于合理状态。

市建委推行工程跟踪审计
机制，在工程发包阶段合理、合
规确定合同造价。落实监理对
进度、质量和投资的管控程序。

张辉委员：审计工作报告
中提出“科技项目中存在资金
分配分散”等问题，如何整改
和完善相关制度，充分发挥科
技资金规模效应？

市科技局局长文广轩：一
是围绕我市七大主导产业和战
略性新兴产业，培育一批百亿

级高新技术企业和千亿级新兴
产业集群，构建高新技术产业
发展新格局。二是提高我市自
主创新能力，重点加强创新体
系建设。到 2020 年，发挥好
1000名创新创业领军人才和紧
缺人才的带动作用。三是加强
科技经费的集成使用。

围绕我市主导产业提高科技资金的规模效应

樊少楠委员：如何完善政
府对企业财政补贴审批把关
等相关制度？

市工信委主任苗晋琦：明
确由县（市、区）工信和财政部
门负责初审，建立专家库，组
成专家组对申报项目进行评

审，市级工信和财政部门实地
进行核实核查。纪检监察部
门全程参与项目审核评审，邀
请市审计部门参与指导监督，
对相关资金在郑州工业信息
网和市财政局网上进行公示，
主动接受社会各界监督。

纪检监察部门全程参与项目审核评审

“屡审屡犯”将依法问责

出台专门措施强化督促审计整改落实

在全国率先建立打击发票违法行为快速反应机制


